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平成２２年度 第９回 西宮市農業委員総会議事録 
 
１、開催日時：平成２２年１２月２０日（月）１６時３０分から１７時１５分 
 
２、開催場所：西宮市役所職東館７階７０１会議室 
 
３、出席委員（１５人） 

会長      １番 吉田 昭光 
会長職務代理者 ２番 野口 照之 
委員      ３番 上田 さち子 
        ４番 ざこ 宏一 
        ５番 直井 勇治 
        ６番 坂口 文孝 
        ７番 茶谷 一 
        ８番 辻本 悟 
        ９番 中松 實 
       １１番 木田 佳文 
       １０番 宮本 清次 
       １２番 田中 勇 
       １３番 大前 輝雄 
       １４番 岡本 久一 
       １５番 吉井 律  

４、欠席委員（０人） 
 
５、議事日程 
  第１ 議事録署名委員の指名 

第２ 議案第 12 号 生産緑地法第１０条の規定に基づく生産緑地に係る主たる従事者証明書交付の件 
報告第 36 号 農地法第４条第１項第７号の規定に基づく届出受理の件 
報告第 37 号 農地法第５条第１項第６号の規定に基づく届出受理の件 

     報告第 38 号 引き続き農業経営を行っている旨の証明書交付の件 
    報告第 39 号 「ＴＰＰ交渉への参加に断固反対し、日本農業を守り発展させる政策推進に関する要望」

提出の件 
 
６、農業委員会事務局職員 

     事務局長       森 正一 
     係長         東 孝ニ 
     主事         立花 逸人   
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議 長 
 
 
 
 
議 長 
 
委員一同 
議 長

  
 
 
議 長 
 
 
 
事 務 局 
 
 
 
 
 
議  長 
 
 
９番（中松） 
 
 
 
議  長 
 
 
議 長 
 
 
委員一同 

委員の皆様、本日はご苦労様でございます。定刻となりましたので、ただ

今から農業委員会総会を開催いたします。 
本日、出席委員は、在任する選挙による委員１０名のうち出席数は１０名

であり、過半数以上ですので農業委員会総会は成立いたしております。 
 

それでは、まず、日程第１の議事録署名委員について、私から指名させて

いただくことにしてご異議ございませんか。 
（異議なし） 

異議なしとのことでございますので、12 番田中勇委員、13 番大前輝雄委

員を議事録署名委員に指名いたしますのでよろしくお願いします。 
以上で日程第１を終わります。 
 
 これより日程第２、議案案件に入ります。 

まず、議案第 12 号「生産緑地法第１０条の規定に基づく生産緑地に係る

主たる従事者証明書交付の件」を上程いたします。それでは、事務局の説明

をお願いいたします。 
それでは、ご説明させていただきます。議案書の１ページでございます。

議案第 12 号「生産緑地法第１０条の規定に基づく生産緑地に係る主たる従

事者証明書交付の件」でございます。次にとおり農業委員会に対して証明書

の交付申請がなされたので、証明書交付の可否につきまして決定を求めます。 
【議案 12 号を議案書をもとに朗読】 

以上で議案の朗読並びに説明を終わります。 
事務局の説明は終わりました。 
次に、地元委員の説明をお願いします。 
中松委員にご説明をお願いします。 
議案第 12 号について説明いたします。 
薬師町の申請農地は、添付の地図でもお解かりいただけると思いますが、

瓦木消防署に北西、約 150ｍのところにあります。農地はうね立てされてお

り、いつでも耕作でくる状態で管理されています。以上です。 
地元委員の説明は終わりました。 
本件に対してご質問・ご意見はございませんか。 

（発言なし） 
なければ、議案第 12 号「生産緑地法第１０条の規定に基づく生産緑地に

係る主たる従事者証明書交付の件」につきましては、証明書を交付すること

としてご異議ございませんか。 
（異議なし） 
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事 務 局 
 
 
 
 
議  長 
 
議 長

  
議 長 
 
事 務 局 
 
 
 
 
議 長 
 
議 長 

ご異議がないようでございますので、議案第 12 号につきましては、証明 
書を交付することといたします。 
 

それでは、これより報告案件に入ります。 
続きまして報告第 36 号「農地法第４条第１項第７号の規定に基づく届出

受理の件」を報告いたします。事務局の報告をお願いいたします。 
報告第 36 号「農地法第４条第１項第７号の規定に基づく届出受理の件」

でございますが、議案書２ページ１件でございます。 
【議案書朗読】 

農地は市街化区域内にあり、添付書類も含め完備しておりましたので、事

務局長専決により、書類を受理しましたので報告します。 
事務局の報告は終りました。本報告に対し、ご質問はございませんか。 

（発言なし） 
 他に、質問もないようでございますので、本報告はこの程度にとどめます。 
 

続きまして、報告第 37 号「農地法第５条第１項第６号の規定に基づく届

出受理の件」を報告いたします。事務局の報告をお願いいたします。 
報告第 37 号「農地法第５条第１項第６号の規定に基づく届出受理の件」

でございますが、議案書３ページ３件でございます。 
【議案書朗読】 

農地は市街化区域内にあり、添付書類も含め完備しておりましたので、事

務局長専決により、書類を受理しましたので報告します。 
事務局の報告は終りました。本報告に対し、ご質問はございませんか。 

（発言なし） 
 他に、質問もないようでございますので、本報告はこの程度にとどめます。 

 
続きまして、報告第 38 号「引き続き農業経営を行っている旨の証明書交

付の件」を報告いたします。事務局の報告をお願いいたします。 
報告第 38 号「引き続き農業経営を行っている旨の証明書交付の件」でご

ざいますが、議案書４ページ２件でございます。 
【議案書朗読】 
 現地調査の結果すべて農地として耕作されていることを確認しましたの

で会長専決にて証明書を交付したので報告します。 
事務局の報告は終りました。本報告に対し、ご質問はございませんか。 

（発言なし） 
 他に、質問もないようでございますので、本報告はこの程度にとどめます。 
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議 長 
 
 

事 務 局 
 
 
 
 
 
 
 
 

議 長 
３番（上田） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２番（野口） 
 
 

15 番（吉井） 
 

４番（雑古） 
10 番（宮本） 

 
４番（雑古） 

 
８番（辻本） 

 

続きまして、報告第 39 号「『ＴＰＰ交渉への参加に断固反対し、日本農業

を守り発展させる政策推進に関する要望』提出の件」を報告いたします。事

務局の報告をお願いいたします。 
報告第 39 号「『ＴＰＰ交渉への参加に断固反対し、日本農業を守り発展さ

せる政策推進に関する要望』提出の件」でございますが、本日配布させてい

ただきました追加報告でございます。 
【追加報告朗読】 
 これは、11 月 16 日に開催されました「兵庫県下農業委員会幹部研修会」

にて緊急提案され兵庫県農業会議及び、西宮市農業委員会を含め、県下市町

農業委員会連名で『ＴＰＰ交渉への参加に断固反対し、日本農業を守り発展

させる政策推進に関する要望』を満場一致で決議し、県選出国会議員、政府

関係者（関係大臣）、各政党代表者に提出したので報告します。 
事務局の報告は終りました。本報告に対し、ご質問はございませんか。 

 議員選出枠で農業委員に着任してから隔週で送ってくる全国農業新聞を

見ていると、ＴＰＰの連載があり、記事ではそれに参加しないようにという

内容がある。１２月３日の全国農業委員会代表者集会で反対する決議が満場

一致でされたと載っていまして西宮市の農業委員会も参加しているのかを

問い合わせしたのですが、重要な問題で日本の農業が変わることなんですが、 
西宮では軟弱野菜が多いと聞きますが、輸入品目に軟弱野菜が入ってくるの

は中々難しいかと思います。お米等が辛うじて関税が高い所に置かれている

のですが、その他はかなり輸入していますから、お米だけが守られています。

そこで、西宮でお米の農家何戸あって、どのくらい生産されているかわから

ないですが、ＴＰＰの影響というのはどのくらいのものなのですか農家の目

線を教えていただきたい。 
かなりあると思う。私は水田農家なんですが、ＪＡ兵庫六甲にコシヒカリ

30kg を卸して 7,000 円くらいやと思うけど、それがもし輸入米が入ってくれ

ば、3,000 円くらいになると思う。 
現在、600％の関税がかかってきているので１桁減る形になると思われま

す。 
ある農家は、西宮市内では、ほとんど自家消費だといっていました。 
私は、自家消費や独自の販売ルートでやっています。他の方でも例えば、

元銀行員であれば、その時代の交友関係に販売するなどしている人もいる。 
もし、ＴＰＰ参加した時に、全国でなく西宮市で考えた時に影響は少ない

と考えていいのですか。 
 ＴＰＰ参加で米価が下がり、お米を作らなくなる人が増える。農地法で遊

休農地対策をしても水田等で耕作放棄地の増加に拍車がかかる。 
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１番（吉田） 
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おそらく、米価 5,000 円以下になったら米は、誰も作らなくなる。 
米を作るための農機具機械を買う方が高くつくためだ。作ったら損 
耕作面積の小さい農家は、組合を作って集団で農機具を持つなどでないと

米を作りで赤字から脱せない。 
その他の方法では、個人で販売網作って売ること。販売価格が高くなる。 
そういった販売網があるところはいい。ないところはどうにもならない。 
ただ、そういう農家も増えている。 
政治家も農家の人が苦労しているのも知りつつ、わかった上で様々な課題

を解決させている、その反面、例えば、米の戸別補償のように、なんらかの

対策を要求していかなければならないと思います。ＴＰＰ参加、それで終わ

りでは農家は困る、そのために今からこういう政策をと声を上げいかなけれ

ばならないと思う。 
 農家でない農業委員として農業委員会で西宮においてもＴＰＰに関して

農家の意見がたくさんあることを知れた。 
本報告に対し、他にご質問はございませんか。 
他に、質問もないようでございますので、本報告はこの程度にとどめます。 
 
以上をもちまして、本日予定いたしておりました議事・報告案件はすべて

終了いたしました。 
これをもちまして、本日の定例農業委員会総会を閉会いたします。 
 
 
 


